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Crichelida Nevermberger, Helena Strebelli.

RELATÓRIO:

1. Drª  Maria  Helena  S.  Viana  justifica  a  ausência  da  Srª  Beatriz  Alves  
Lucindo, que por motivos de saúde não pode estar presente no dia de  
hoje.

2. Foi  apresentado  a  Comissão  o  levantamento  sobre  as  USAIMC 
( Unidade de Saúde Integral da Mulher e da Criança, após verificação 
de todos  os  dados,  a Srª  Wilma Kaiel  pede a palavra  e  diz  que a 
estrutura  das  USAIMC  está  dentro  do  esperado,  mas  questionou 
quanto ao funcionamento das mesmas, Drª Maria Helena explicou que 
não é fácil conseguir profissionais de sáude que estejam todos os dias 
nas unidades. Drª Alaerte relatou que o Comite Estadual de Prevenção 
da Mortalidade Materna e a Rede Feminista de Saúde, Direitos Sexuais  
e Direito Reprodutivos,  tiveram uma audiência com o Secretário de 
Estado da Saúde do Paraná, Drº Gilberto Berguio Martin no dia quinze 
de Outubro de 2008 e foi entregue a ele dois documentos e que até a 
data de hoje não houve resposta alguma . Drª Maria Helena informa 
que quem responde pela Coordenação Estadual da Saúde da Mulher 
é a Srª Patrícia Senz, Malu pergunta a Drª Alaerte se é possível visitar a 
todos  os  munícipios,  para  ver  de  perto  a  situação  da  saúde  nos  
mesmos. Drª Alaerte sugere que após a Comissão ter conhecimento 
dos documentos e projetos,  marcar uma reunião com a Srª  Patrícia 
Senz  para  apresentar  os  projetos  e  aí  sim  visitar  as  vinte  e  duas  
Regionais. A Srª Wilma sugere que se faça a leitura dos documentos, o  
que foi aceito por todos os membros desta Comissão.

3. A Mesa Diretora do CES/PR, solicitou a esta Comissão que discutissem 
quatro itens que servirão de base para o planejamento de 2009. Os  
itens são os seguintes:



- Quais as dificuldades que a comissão teve para desempenhar seu  
trabalho em 2008? Estrutura e processo de Trabalho?

R: Precisamos de um leptop, pastas para cada entidade, uma reunião  
mensal  e  reuniões  extraordinárias  quando  necessárias,  Oficina  de 
Formação  em  saúde  da  Mulher  a  todos  os  participantes  desta 
Comissão, visita nas vinte e duas Regionais.

- Quais as demandas que a Comissão planeja ter para 2009? O que a 
comissão projeta para realizar em 2009?

R: Oficina de Formação no dia 05/03/2009, convite para participação 
aos conselheiros, convite para palestras as seguintes pessoas: Srª Elza 
Correia – Rede Mulheres Negras – Pr, Srª Clair Castilho – Rede Feminista 
de Santa Catarina, convite as Coordenações da Saúde da Mulher do  
Estado  do  Paraná,  do  Comite  Estadual  da  Saúde  da Mulher  e  do 
Câncer Genicológico do Paraná. 1ª Conferência de Saúde da Mulher  
nos  dias  25,26  e  27/09/2009,  após  apresentada  a  plenária  do  dia  
17/12/2008 e se for aprovada, será formada uma sub-comissão para 
organização da mesma, na próxima reunião do mês de Fevereiro de 
2009.

-  Quais  propostas  de  avanços  que  a  comissão  tem,  tanto  para  o 
trabalho das Comissões,  como indicativo  para a mesa diretora  em 
relação aos trabalhos das Comissões?

R:  Oficina de Formação em Saúde da mulher no dia 05/03/2009 e a 1ª  
Conferência de Saúde da Mulher nos dias 25,26 e 27/09/2009.

- Quais os assuntos de Pauta pendentes?

R:  Os  dois  documentosque  foram  entregues  pela  Rede  Nacional  
Feminista de Saúde, Direitos Sexuais e Direitos Reprodutivos e oComite  
Estadual de Prevenção da Mortalidade  Materna, em audiência com 
o  Drº  Gilberto  Berguio  Martin,  Secretário  de  Estado  da  Saúde  do 
Paraná, no dia 15/10/2008, não houve resposta alguma até a data de 
hoje.

4. Malu relatousobre a reunião com o Projeto de Segurança Social e disse 
que quem tem que participar deste projeto é a SESA, que só assim a  
Comissão poderia estar se envolvendo, Malu também falou que todas 
as Secretarias de Estado estão participando, menos a SESA.

5.Alessandra relatou sobre a reunião do dia 05/12/2008 no FIEP – Planos 
de Ações sugeridos – objetivo 5, assuntos discutidos: Apresentação do 
Relatório do dia 18 de Novembro; definição das diretrizes do grupo de 
trabalho; apresentação do Blog a ser utilizado para a comunicação 
dos  grupos  e  registro  do  andamento  dos  trabalhos;  Blog:  



WWW.objetivos   5.blogspot.com  ;  as  principais  causas de mortalidade 
materna no Paraná; grupos foram divididos em linhas de atuação de 
acordo com suas habilidades para viabilizar o plano de ação.

6.A  Drª  Maria  Helena  a  pedido  da  Comissão  trouxe  os  dados  sobre 
abortos  no  Paraná,  por  questão  de  ética  o  relatório  que  nos  foi  
passado são de dados de  CURETAGEM PÓS ABORTO,  no período do 
ano  de  2007.  Os  números  a  seguir  são  referentes  as  vinte  e  duas 
Regionais: Paranaguá – 352; Metropolitana – 3.261; Ponta Grossa – 493;  
Irati – 112, Guarapuava – 236; União da Vitória – 87; Pato Branco – 151;  
Francisco Beltrão – 118; Foz do Iguaçu – 565; Cascavel – 362; Campo 
Mourão  –  236;  Umuarama  –  158;  Cianorte  –  97;  Paranavaí  –  197; 
Maringá – 379; Apucarana – 234; Londrina – 251; Cornélio Procópio – 
109; Jacarézinho – 142; Toledo – 44; Telêmaco Borba – 31; Ivaiporã – 14.  
No total foram 7.629 Curetagem Pós Aborto.

Curitiba, 16 Dezembro de 2008.
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